
欢乐谷过山车频发“停车”
设备“卡壳”系传感器故障

责任编辑∶崔以琳 视觉设计∶窦云阳

综合新闻
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962288 读者来信：dzlx@wxjt.com.cnA62013年10月28日 星期一

! ! ! ! !盏坏掉的路灯待修复，高架
桥下的垃圾待清理，市民询问坍塌
桥梁的处理结果待回复……这些
案例，都是“"#$!%”市民服务热线
每天近 %&&&个来电中的“小事”，
“小事”的意思是，解决起来没有
难度。
然而，由于个别承办单位处理

时不踏实、不认真的工作作风，责任
主体找不到，垃圾一堆 $个月，路灯
一坏两个月，市民迟迟得不到回复，
为解决“小事”，不得不启动督办程
序，召集相关各方开现场会，耗费了
大量的行政资源。

断桥归谁管？
市民易先生 '月 $(日来电咨

询，浦东新区塘下公路上的大治河
桥在 #&)&年被撞断，无法通行，询
问什么时候维修？这一工单办起来
很简单，只要请桥梁的管理方给市
民打个电话说明情况即可。工单首
先被派到了市建交委，建交委表示，
大桥不属该局管辖范围。工单随即
流转到浦东新区环保市容局，经市
政处和水务处核查，大治河为市级
河道，大治河桥由市水务部门建设，
新区一直没有接管，应为市水务局
或市港口交通局管理。但当天，市水
务局就回复表示，此桥非水务管理。
此时，距离市民来电已经过了半个

月，但大桥的管理方还没有找到。之
后的近两个月，工单又在市建交委、
浦东新区、市水务局之间兜了个圈，
还是没找到“主人”。

于是，* 月底市民热线对此事
发起了督办，)+月 ",日，包括市建
交委、市水务局、浦东新区热线办、
浦东新区环保市容局等等近 )&家
单位赶到大治河桥畔召开现场会
议。现场会议，市路政局出具了一份
材料显示，大治河桥 )*'-年由市水
利部门建设，,&)&年 $月被一艘垃
圾船撞断桥桩导致断裂，成品油税
费改革后，浦东新区在 ,&))年把原
由水利部门管理的大治河桥划回公
路桥梁，也就是区公路管理部门进
行管理。不过，现下大治河桥的维修

还需要等待市里的进一步规划。
至此，大治河桥总算找到了“主

人”，浦东新区热线办已答复市民。

灯坏归谁管？
市民虞女士 '月 )-日来电反

映，普陀区武威路上的白丽大桥上
有 !盏路灯长期不亮，希望尽快维
修。两个月内，工单在普陀区、嘉定
区、电力热线和市建交委之间兜兜
转转，均无人认领。市路灯管理中心
表示，设备非他们管辖，由于路灯位
于普陀区，建议转派地方政府；而普
陀区桃浦镇先称，路灯属于嘉定，后
又说路灯属于市级管理范畴。

一番拉锯后，*月 ,$日，市热
线办召集各家单位开现场会，原来

当初路灯的建设单位的确是嘉定，
但施工单位与管理责任主体显然是
两回事。属地政府部门桃浦镇表示，
路灯过于老旧无法维修，便重新立
了 !盏新灯。只用了 )&分钟，这桩
拖了两个月的工单就解决了。

垃圾谁来收？
.月 )!日，市民唐先生来电反

映，闵行区 /%+高速公路中春路上
下匝道处的高架绿地中，有大片建
筑垃圾无人清理。市建交委认为，这
一路段属于闵行区七宝镇管辖；但
闵行区表示，高架下的绿化地应由
市级部门管理养护。*月 ,%日，经
市热线办的现场督察，确认工单应
由七宝镇处置，去年年底这一养护
管理职责已经由市建交委移交到区
里。第二天，垃圾被清理完毕。
事后，闵行区热线办在情况说

明中表示，由于没有深入调查，就采
纳了承办单位的说法。他们将采取
措施，确保不再发生此类事件。

本报记者 徐轶汝

! ! ! !本报讯（通讯员 胡克群 记者
江跃中）为优化出行结构，闸北区苏
河湾地区将大力推广“慢行交通”，
至 ,+)%年，该地区公交站点 %++米
半径覆盖率达到 **0，商业办公设
施的“步行1自行车2公交”出行比
例达到 .%0，住宅小区的“步行2自
行车2公交”出行比例达到 '+0。这
是记者昨天从刚出台的《闸北苏河
湾地区低碳开发建设实施意见》中
获悉的。

提出概念
在今年初的闸北区政协全会

上，季宝红、王伟力、王建敏等委员
纷纷建言，作为高端商务区，苏河湾

地区交通规划应该具有创意，体现
前瞻性，建议推行低碳交通，倡导绿
色出行，其中提出的“慢行交通”规
划概念，引起了职能部门重视。

所谓“慢行交通”，就是把步行、
自行车、公交车等慢速出行方式作
为城市交通的主体，引导居民采用
“步行2公交”、“自行车2公交”的出
行方式，从而缓解交通拥堵现状，减
少汽车尾气污染，营造舒适、安全、
便捷、清洁、宁静的城市环境。

制订措施
近日，闸北区苏河湾建设推进

办公室、闸北区环保局牵头，上海环
境科学研究院编制完成了相关导

则，并转化成政府实施意见。根据实
施意见，苏河湾地区轨道交通站点
的设计中安排自行车停车场地，在
大型居住区及轨交站点如天潼路
站、曲阜路站设置公共自行车租赁
点，有效解决“最后一公里”交通接
驳问题。尽可能保留传统的人行道
和自行车道，通过景观廊道、地下通
道等，实现不同地块间建筑的连通，
方便步行出行。改善区域交通管理
措施，采取人车隔离、机非隔离等措
施，提高道路通行能力。严格控制机
动车鸣号率，确保区域内机动车平
均鸣号率控制在 $0以下，同时在噪
声敏感点进行集中整治，通过安装
声屏障，降低噪声污染。

! ! ! !本报讯（记者 潘
高峰）记者上午从上海
城市轨道和公交总队
获悉，从即日起，轨交
警方推出在轨道区域
建立快速寻找走散人
员的便民措施，市民乘
客可在全市所有 $++

座轨道车站对走散人
员进行报失，车站民警
受理登记后，帮助在轨
道全线进行寻找。

据轨交总队介绍，
即日起，在全市 $!座二
线以上换乘车站的警
务室和车站服务中心
等醒目位置，张贴“如
遇亲友走散请寻找车
站民警登记报失，轨道
公安将帮助全线寻找。
紧急求助请拨打((+”
的指示标识。

! ! ! !近日，“叶问外甥卢文锦世界咏
春拳协会华东分会”在上海正式成
立。身为咏春拳一代宗师叶问的外

甥、李小龙的三师兄，-+高龄的卢
文锦特地从台湾飞抵上海参加，并
为自己门下的徒弟现场授课，讲解
咏春拳的历史传承。
本报记者 孙中钦 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）在金
山区金山卫镇张桥村的一片稻
田里，一群正在收割水稻的农民
情不自禁地唱起了当地的田山
歌，表达对丰收的喜悦，而田埂
上 $+多位沪上音乐家正在认真
倾听，并不时与唱歌的农民攀
谈、交流，有的还和着旋律与农
民一起哼唱起来。据了解，这是上
海音乐家协会近日赴金山采风活
动的一项内容。今年 *月，金山卫
田山歌被列入了上海市第四批非
物质文化遗产代表性名录。

! ! ! !本报讯 （记者 郭剑烽）昨
天，由陈云纪念馆与吉林省临江
市四保临江战役纪念馆、中国人
民解放军第 !(集团军联合举办
的“陈云与四保临江”专题展在广
西桂林中国人民解放军第 !(军
(,(师机关举行。
自去年以来，陈云纪念馆把

陈云同志的生平业绩精心制作成
专题展览送进高校，送进社区，送
进机关，广受大家的欢迎

设施遭损坏 主人寻不到
市民投诉得不到回复，“12345”启动督办程序

!"#$%&

陈云纪念馆
将展览送进部队

沪上音乐家
田头“接地气”

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）由宝
山区人民政府主办的 ,+($ 第十
届长江口民营经济发展论坛日前
举行。本届论坛主题为“互联网时
代的企业转型与发展”。

近年来，互联网在我国取得
了突飞猛进的发展，网络支付、
移动互联网、云计算和生活网络
化四个基础领域有了不断的重大
突破，对企业带来了巨大的冲击
和机遇。尤其在当前民营企业面
临发展困难和压力时，“如何抓住
互联网的巨大商机和上海自贸区
的重大改革，突破企业发展中的
瓶颈，促进民营经济创新驱动、转
型发展”，成为与会的数百位企业
家讨论的热点。

长江口民营经济
论坛举办

! ! ! !本报讯 （记者 宋宁华）昨
天，,+($“创业浦东”全球创新创
业大赛联合南宁、成都、西宁等地
青年，依托微博网络平台举办“天
使捕梦网”第二届创业者微博峰
会，助创业者圆创业梦。

创业者办微博峰会
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苏河湾推广“慢行交通”
2015年“步行+自行车+公交”出行近七成

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）记者从今
天上午举行的上海市质量技术监督
局 (+月份新闻发布会上获悉，近期，
市质监局对本市生产和销售的贵金
属制!饰"品等产品进行了专项监督
抽查。本次共抽查贵金属制 !饰"品
(++批次，经检验，不合格 .批次。
抽查发现，上海翠达工艺品有

限公司生产的 *,%银孩儿镯贵金属
含量、有害元素含量!铅"不合格，属

质量问题严重；深圳市粤豪珠宝有
限公司生产的千足金项链贵金属质
量不合格；恒泰大通黄金投资有限
公司上海分公司生产的银元宝白
银饰品贵金属含量不合格；思裕珠
宝（深圳"有限公司生产的千足金
时尚项链贵金属含量不合格；深圳
市周六福珠宝有限公司生产的
34*%+项链贵金属质量、标识标签
不合格；以及上海品开商贸有限公

司国和路分公司销售的中国龙黄
金!香港"项链贵金属含量、标识标
签不合格。
市质监局提醒消费者，常见的

贵金属饰品分为金、银、铂和钯等 !

种，其中金饰品以“千足金”!金含量
不低于 !!!!"、“足金”!金含量不
低于 !!"!"、“(-5 金”或“金 '%+”
!金含量不低于 #$%!"等表述。不
得使用“千足纯金”、“纯金”以及实

际上不存在的“#!5金”等不规范的
表述方式；银饰品以“千足银”!银含
量不低于 !!!!"、“足银”!银含量
不低于 !!"!"、“银 *#%”!银含量不
低于 !&$!"等表述；铂饰品以“足
铂”!铂含量不低于 !!%! "、“铂
*%+”!铂含量不低于 !$%!"、“铂
*++”!铂含量不低于 !%%!" 等表
述。钯饰品以“足钯”!钯含量不低于
!!%!"#“钯 *%+”!钯含量不低于
!$%!"等表述。另外，市场上的白色
5金多为金铜镍锌合金，不要读成
“5白金”，容易和“白金”混淆，白金
是铂金的俗称，是铂饰品，我国国家
标准规定，没有 5铂存在。

抽检6批次金饰品含量不合格
“千足金”“千足银”“金750”“银925”叫法有讲究

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）上海欢
乐谷九、十月份两度发生的过山车
“卡壳”均系传感器故障。对此，质
监部门已经责令欢乐谷方面对园
内所有特种设备传感器进行检
查，并更换了 $#处传感器。这是
记者从今天上午举行的上海市质
监局 (+ 月份新闻发布会上了解
到的。

*月 #-日，上海欢乐谷“绝顶
雄风”过山车发生故障。(+月 (*

日上午，园内“蓝月飞车”再度“卡
壳”。市质监局副局长、新闻发言人
沈伟民表示，市区两级的监察人员

到现场进行调查后发现，“绝顶雄
风”过山车“卡壳”主要原因是刹车
段速度传感器故障，导致系统主动
停止运行，而“蓝月飞车”停运则为
刹车段传感器发出错误技术信号，
致使控制系统发出了报警信号，启
动保护程序。
沈伟民表示，这些特种设备都

是技术含量较高的机电类产品，大
量使用电子元器件，容易受到环境
电磁干扰信号的影响。质监部门要
求欢乐谷对周边潜在风险进行排
查，并加强日常管理、加大维护频
次，确保设备正常运行。

此类设备受电磁影响 质监部门要求加强管理


